

【環境・体制整備】

④尾上保育園の環境・体制整備で良い点や、気になる点があればお書きください。(自由記述)

- ・門扉セキュリティーが導入されてから安心感がある。
- ・通いやすいよう、先生方に配慮して頂いています。
- ・運動会の場所が変わり、前回より広い場所でできたのは良かったと思う。
- ・新しい運動場はとても広くて良かったと思う。
- ・運動場ができたので運動会を余裕を持ってみる事が出来、見ている方としてもいいですし、子ども達も広々と動いているように見えたので以前よりだいぶ良くなったなあと感じました。
- ・運動スペースが広がったのでよかったと思う。
- ・職員の数が多く、安心して預ける事が出来る。
- ・桃組は毎月のように子どもが増えていますが、先生を増員して対応して下さっているのも毎日安心して子どもを預けています。
- ・クラスでの先生の人数が多いのでしっかり目が行き届いているなあと感じます。
- ・みんなより身体の不自由な娘に合わせて沢山工夫していただき感謝しています。
- ・参観日やお遊戯会に参加した際ホールや教室がやや狭く感じる。
- ・仕方がないと思いますが、桜組のお部屋が小さく感じました。体も大きくなっている年頃なので、少し活動しづらそうに思っています。
- ・遊具が足りないと思います。またもっと自由に遊ばせてほしい。
- ・冬期間玄関前の駐車スペースがもっとあるといいです。
- ・凍結時のロータリーで転倒しそうになったり、転倒している子が見られた。保護者が手をつない

でいたため怪我にはならなかったが、冬場は危険箇所を感じる。

・今年の大雪が災害レベルということもありますが、登降園時に車の止められるスペースがなさ過ぎて園前の排雪が追いついてなく、路上でハザードをつけて待機が多く、時間帯によっては列ができていました。園内の園バスがあるところのスペースだけでも除排雪は可能にして使用できるようにしてほしいです。

【適切な保育の提供】

⑧尾上保育園の保育の提供に関して、良い点や気になる点があればお書きください。

・保育園に通い始めてから色々なことができるようになったと実感しています。家では出来ない遊びや活動をしてくださるおかげで子どもにとってとても良い刺激になっていると思います。

・担当クラス以外の先生方も子ども達を見て、「〇〇ができたね〜」など伝えてくれるのがとても嬉しいです。いつもありがとうございます。

・家ではできなかったことが園でできるようになって帰ってきたり、日々先生方には感謝しています。子ども達も休日だろうが「先生に会いたい」と保育園に行こうとしています。沢山の行事も親子共に楽しみにしています。

・保育園での子どもの様子を口頭で教えてくれたり、体調のことを（鼻血でてました等）ノートでお知らせして下さるのでとても助かります。

・担任の先生ではない先生に伝えたことでも確実に伝達されているので助かります。

・お遊戯会や運動会での出し物や衣装がとても工夫を凝らしているので見ていてとても楽しいです。先生方の努力にいつも感謝しています。

・スライドショーやドキュメンテーションを見ると楽しそうに生活している様子が見受けられ、普段の様子を知ることが出来るのでこれからも続けて欲しいです。

・どの先生方も子どもの名前とおはようと声をかけてくれたり、とある先生はひざをついてむかえてくれたり、子ども目線に立ってくれて安心します。

・玄関を開けるたびにスライドショーであったり、誕生表や制作物等飾っているだけでなく、工夫が凝らしてあり、毎日の楽しみになっています。先生方は大変かとは思いますが、子どもの日々の会話のきっかけであったり、園での話を聞けて、また様子を見られています。ありがとうございます。

・行きしぶりなどなく楽しみに登園している。

・アットホームな雰囲気でクラスの担任の先生関係なく、園長先生までもが園児を愛し、大切にしてくれるところが大好きです。

・子どもの様子や変化をその都度教えてもらい家では気づけない部分も多々あったのでとてもありがたかったです。

・「先生怒ったら怖い」とは言いつつも毎日張り切って登園して楽しく帰ってくるので安心していきます。

・教育上（小学校でも）行事を通して子どもは成長するとおっしゃりますが、先生たちの負担も大きいように感じられます。行事はもっと少なくてもよいかなと感じます。

・「保育ドキュメンテーション」ですが、朝は見る時間がなく、夕方のお迎え時間になるが、早く出ないと車が並んでしまうと思いつくりに見たことはありません。

・スライドショー等の写真をすべて販売してもらいたいです。写真販売をもう少し長い期間でゆっくり見られるようにして頂きたいです。アプリ等の導入は難しいのでしょうか？先生方の負担を増やさず、親も焦らず販売してもらえる体制を期待します。運動会は雨天時どこか屋内を借りてできないでしょうか？

・お遊戯会の内容について、ジェンダーの視点から考えた時に、女の子は「女の子らしいもの」男の子は「男の子らしいもの」の演目や衣装が多いように思います。子ども達自身は大変楽しんで気に入っている様子なので、そこまで気にすることはないように思いますが、一意見として参考にさせていただければ幸いです。

・運動会にすみれ組も参加できれば嬉しい。

・参観日は普段の保育状況を見たいのに必ず親参加の内容です。これでは普段の様子がわかりません。お遊戯会昨年と今年度ともに台詞の多い子と少ない子が分かれていた気がします。何かの配慮だったのでしょうか？

【保護者支援】

⑤保護者支援について、尾上保育園の良い点や気になる点があればお書きください。

・家庭状況や仕事に関して色々と配慮していただいております、とても助かっています。

・些細なことでも伝えてくれるので安心して子どもを預けることが出来ています。子ども同士でぶつかった時も冷えピタを貼ってくれたり、お家から貼ってきた絆創膏を貼りなおしてくれたり丁寧に対処していただきありがとうございます。少しの怪我（ぶつけてしまった・ちょっと擦りむいたとか）でも本当に全力で謝っていただいているので、子どもは元気である程度の怪我は付き物なので大丈夫だと思っているのですが、本当に丁寧だなあと感心しています。

・どんな時でもどんな内容でも親身に相談に乗ってくれるし、欲しかった言葉や一緒に頑張っている等、親のことにも寄り添ってくれる先生方ばかりで感謝しています。子どもだけでなく親の変化にもすぐ気づけるのは流石だと思うし、嫌みなく心配して声をかけてくれるのもありがたいです。

・小さなことでもわざわざ玄関まで伝えてくれたり、退勤後でも話してくれるのでありがたいです。

- ・面談の時に園での様子を教えてもらったり、家での様子をお伝えしたりできて良かった。
- ・育児に関してアドバイスをいただけるので大変参考になっています。
- ・気になることはその都度先生方からお話を聞いていました。とても親切に相談に乗ってくださったり、アドバイスをいただきました。ありがとうございます。
- ・色々なイベント後先生方から温かい言葉をかけてもらって親としても嬉しいし、安心して預けられます。ただイベント後兄弟も一緒に必ず帰らなければいけないのでしょうか？絶対かのような言い方をされてしまったので少し気になりました。たまにはその子だけの特別な日にしてあげてもいいのかなと。

【非常時の対策】

④非常時の対策について、尾上保育園の良い点や気になる点があればお書きください。

- ・玄関に今流行っている病名が書いてあるのは非常に助かっている。
- ・不審者が来たとき男性3人がいると心強い。
- ・非常時対策をきちんと行っているのは大変良いと思います。
- ・感染症対策がコロナ禍を過ぎても徹底されていて安心して過ごせています。
- ・最近だとノロが何人かでていた時に朝防護服と手袋、消毒の匂いがしていたので対策すごいなあと思った。その後広まることなく収まって良かったと思う。
- ・訓練をして子どもの身に沁みついているようで、幼いながらも「こういう時はこうするんだよ！」と教えてくれテーブルの下に潜ったりしてきちんと学んでいるようです。
- ・感染症対策として感染症が増えている時期は保育園からの絵本の貸し出しは中止してもいいのではないかと思います。小児科等でも感染源として絵本やおもちゃ等を撤去している所が多いです。

【その他】（自由記述）

・いつもわがままでお転婆な娘の保育をしてくださり感謝しかありません。ありがとうございます。

これからもよろしく願います。

・入園したばかりですが先生方の様子や毎朝早く保育園に行きたがる息子の様子を見ると、園で楽しく過ごし、沢山可愛がってもらってるんだなと感じます。園で過ごす刺激が息子を成長させてくれていると思うので来年度の活動も楽しみです。お友達と喧嘩したりご迷惑をおかけすることがあるかもしれませんが宜しく願います。

・尾上保育園と先生方への感謝を常日頃感じています。

・7年ぶりの育児で忘れていたことも多く、また長女との違いに悩むこともありますが、その都度相談に乗っていただき、大変助かっています。まだまだ通わせていただくこととなりますので、引き続きよろしく願います。

・入園から初めてのことが沢山あり不安な気持ちがありましたが、園長先生始め先生方にはとてもお世話になっています。娘の食事のことやミルクの量など沢山アドバイスもしていただき本当に助かっています。送り迎えの際の先生方の「おはようございます」や「おつかれさまです」も笑顔で元気でこちらまで勝手ながら元気になっています。第一子ということもあり、すべてが初めてでまだわからないことも沢山出てくると思いますが、今後もよろしく願います。

・いつもお世話になっております。中々自宅では手をかけてあげられない所なども声をかけて下さったり、相談にも乗っていただき心強い存在です。ありがとうございます。行事はコロナ禍から感じていましたが、色々な所に配慮しつつ工夫していただいて、ひとつでも多くの思い出を子ども達に作って下さいました。そういった所も尾上保育園に入所させて良かったなあとと思う点です。

・保育園に行くのが楽しい！！と言っているのもとても嬉しいことだと思います。髪を結うのも先

生にやってもらおう！といつも可愛く上手で勉強になります。ありがとうございます。

・先生方がとてもあたたかく、安心感があります。行事も毎回楽しく家族全員で見させてもらっています。いつもありがとうございます。

・いつもお世話になっております。どの先生も子ども達のことを把握していてすごいなあと思います。これからも宜しく願います。

・先生方には大変お世話になっております。色々な行事もいつも楽しく観覧、参加させてもらいました。いつもありがとうございます。

・給食のサンプル表示を指差して「〇〇食べたよ」「〇〇おいしかった」など子ども達が教えてくれます。私も献立を参考にしています。男性職員が増えたことによって防犯体制がより安心するよな気がします。

・普段の様子から風邪の引き始めの時まで教えてくれるので助かっています。去年の運動会で桜・梅組のリレーがあり、見ていてとても可愛いく楽しかったです。会場も広めで（先生方は移動等で大変そうでしたが）良かったと思います。

・担任の先生以外でも子どもの園での様子を伝えて下さり、情報がきちんと共有されていることに安心しています。登園時「おはようございます」と今まで言えずにモジモジしていたのですが、初めて挨拶をしながら玄関に入れた日、先生たちが沢山ほめてくれたこと、娘も私もとても嬉しかったです。沢山の成長を感じられるのも先生方の保育のおかげだと思います。尾上保育園に通園出来て良かったです。

・参観日などに出席するたびに子どもの成長を感じ、とても嬉しく思います。日頃先生方が努力して下さいているのおかげだと思います。ありがとうございます。

・先生方はどなたもとても親切でいつも感謝しております。これからもよろしく願います。

・子ども達は保育園に行けない日があると「保育園に行きたい」と言うぐらい毎日とても楽しそうに登園しております。大好きな先生のお話やお友達の話を楽しんで聞いています。家ではできなかったことが保育園ではできていたり、保育園で教わったことを自慢げに教えてくれる子どもの様子を見ていると、本当に毎日の子どもの成長と一緒に見守っていただいていることを実感し、大変感謝しております。ありがとうございます。これからも子どもたちの成長を支えていただければと思います。宜しくお願いします。

・娘が男性の方が苦手を感じているところがあり、始め量太お兄ちゃんのことも見ているこちらが胸が痛くなる位に玄関でも無視していたのが半年経った時に「だっこ」と娘からだっこされに行くのを見て、思わず感動してしまいました。普段沢山コミュニケーションを取ってくれているからなんだろうなあと感じています。娘の態度にも諦めず接していただきありがとうございます。これからも気分で無視してしまう時もあると思いますが、沢山遊んであげてください。

・お遊戯会や参観日では子どもの成長が感じられ毎回感動している。制作一つに関しても丁寧に飾られていて、日々忙しい中で時間をかけていただいているのが伝わってきます。子どもも「今日はこんなことして遊んできたよ」「楽しかった～」と話しています。毎日安心して預けられるのも尾上保育園だからだと思います。ありがとうございます。

・いつも大変お世話になっております。ありがとうございます。先生方のおかげで楽しく保育園生活を送っているようで昨年に比べて「〇〇くん（ちゃん）と△△したよ」とか「～が楽しかった」「～できた」など話してくれることが増えました。様々な感染症等、大変な時期ですが今後も宜しくお願いいたします。

・先生方にはいつも大変感謝しております。お忙しい中子どもの保育園での様子やいつもと変わったことなどお聞かせ下さりありがとうございます。家では見られない様子を知ることができて新し

い発見があります。

- ・毎年お遊戯会、運動会を楽しみにしています。年々成長が感じられて良いです。
- ・いつもありがとうございます。特に不安なことや不満はありません。
- ・保育園での人気献立のレシピ等知りたい。
- ・運動会やお遊戯会などの動画を身内や友人に見せると「手が込んでいる」「オリジナリティーがあり見ていて楽しい」など先生方の努力と想いが他よりも込められ、幸せだと感じます。また先述しましたが、子ども一人ひとりに対し、寄り添った保育を提供して頂いて感謝いたします。またとある先生のひざをついて迎えて下さる対応に親としてもありがたく、安心して預けられています。今後とも宜しく願います。お遊戯会のDVD販売もリクエストします。
- ・お遊戯会や運動会など大型行事はもちろん参観日なども見ると、本当に先生方が一生懸命保育して頂いているなあと毎年感じています。多方面に気配りして大変な仕事だと思います。先生方のおかげで仕事ができることに本当に感謝しています。ありがとうございます。(また由香里先生には子どもの「ダンスが好き」を伸ばしていただいたとあって本当に感謝の気持ちでいっぱいです。)
- ・保育園に毎日とっても楽しそうに通っています。それは先生方のおかげです。ありがとうございます。普段のクラスでやっている実験的な遊びや工夫を凝らした制作など楽しそうで子どもの成長につながっていると感じています。
- ・いつも楽しかったことや出来たことを教えてくれて、毎日充実した生活を送らせていただいています。先生や友達との関わりは沢山のことを学ぶ大切な機会なんだと実感しています。4月からはもっと沢山の初体験に出会うと思うのですが、心も体もたくましく育って欲しいなと思います。
- ・どの先生も笑顔が素敵で朗らかで大好きです。担任の先生でなくても話しかけてくれるのでいつ

も楽しみに登園・降園できています。提出物の遅れや忘れ物で少なからず迷惑かけてしまっても穏やかに「大丈夫ですよ」と言ってくれるので救われています。上の子が小学生になっても下の子の迎えと一緒にいくと、色々な先生方や園長先生も必ず声がけして下さるので本当に愛を感じます。「給食が毎日おいしくておかわりするんだよ」と子どもからよく聞きます。上の子も小学校に入ってもまだ尾上保育園の給食の味を忘れられないようです。メニューや食育活動にも力を入れていて、これからも続けていって欲しいです。いつも美味しいご飯、おやつをありがとうございます。

・去年・今年の大雪は凄いものでしたが、園内ロータリーなどの除雪は園の方がしてくださったんでしょうか？お疲れ様です。安全に送り迎え出来ました。ありがとうございます。

・楽しく登園しています。友達とケンカをしてしまったら話をして仲直りしてから帰宅しているのでマイナスの気持ちを引きずることなく、先生方の対応に感謝しています。担任の先生はもちろん担任以外の先生方のことも大好きで、日々まっすぐ子ども達と向き合ってくれていると感じます。6年間、親としては12年間ありがとうございました。

・本当に感謝しかありません。年長までの成長の手助けをして下さり、この前の一輪車発表会ではひとまわりもふたまわりも成長した姿に、先生方へ感謝の気持ちしかありません。本当にありがとうございました。

・日々子ども達の成長する姿を見れて嬉しいです。また保育園行事にも力を入れて、保護者からは凄いや楽しい！このまま続けて欲しい等も聞かれています。あともう少し保育園生活を楽しく過ごしていけたらと思います。

・8年に渡りお世話になりました。その間に先生方も入れ替わり変遷してきた所もあると思いますが、愛情深く子どもに接して頂き、とても感謝しています。特に第1子については変則的な在園にもかかわらず対応して頂き、また親へのフォローもして頂いてありがとうございます。初めて尾上

保育園に見学に来た際には職員の方々が笑顔で明るく挨拶して頂き、子ども達も伸び伸び過ごしているのが印象的でした。それで入園を希望しました。自分の住んでいる所にとっても良い園があって子ども達は恵まれていました。ありがとうございました。

・いつもお世話になっています。松組は行事が沢山ありましたが、親が様子を見れる機会が例年より多く設けられていたので、こちらも楽しかったです。ザリガニ釣りやけん玉など家では中々できない体験もさせてもらえて、子どもも楽しんで保育園に行くことができました。普段のことと言うと、習い事の都合で姉弟の迎え時間がバラバラになることが多々ありますが、都度対応して下さいるので助かっています。いつもありがとうございます。

・桃組さんからお世話になりあと一ヶ月で卒園と思うとすごく淋しいです。神奈川から引っ越して来て誰も知り合いがいない中、毎朝先生方が笑顔で迎えて下さり、先生方とのお話がすごく私のこのころの支えでした。本当にありがとうございました。美里先生、里奈先生、この度は大変お世話になりました。手術のこと別々にお話したのに、お二人とも「大丈夫です！！私達に任せてください！！」と言って下さり本当に心強かったです。お手紙もありがとうございました。素敵な先生方がいる尾上保育園に通うことが出来て、沢山の思い出を作ることが出来て本当に良かったです。親子共々ありがとうございました。

・玄関での写真購入について、送迎の時に選ぶのは中々厳しい。混雑時他の保護者が選んでいる時に車が出られなく困った日があったり、迷惑をかけたことがあった。急かされている気がしてゆっくり選べないので購入方法を検討して欲しい。

・写真注文の掲示量が多すぎる時があり、上の方はよく見えなかったりするので半分の量に分けて別々に・・・とかは中々難しいですかね？

・写真は毎度必ず購入しなくてはいけないのでしょうか？1枚も選ばなかった際に「選んでおきま

した」と言われ、びっくりしたことがあります。「大丈夫ですか？」とその後確認はされましたが、「いません」とは言いずらかったです。プロのカメラマンではないため、また卒園の際にアルバムをいただけるということもあり、普段からプリントアウトしない我が家には正直写真は不要です。データーでいただけるのであれば嬉しいのですが、(正方形でプリントアウトして家族用に渡している) そうもいかないと以前お聞きしました。一枚当たり高いので困っています。

・時折持ち物の指示がありますが、細かく決めごとがあるのであれば、お金は払うので保育園側で購入していただきたい。レースのついた足首までの白いソックス、探すの大変でした。おたよりは色の指示のなかったタンクトップ、前日に白のタンクトップと言われ急遽仕事終わりに購入しに行きました。

・駐車場の案内の仕方は今後改善されるのでしょうか？お遊戯会の際に早く来た家族から奥にとめるよう案内され、9時に？9時から？並ぶように紙に記載があったにも関わらず、後から来た家族の方々を先に誘導しているスタッフがいて、びっくりしました。約束を守っている(先に来ていた方々) 他のご家族の方々が可哀そうでした。

・毎年提出する家庭調査書は裏面だけでもコピーではだめでしょうか？予防接種など変わらない情報がほとんどですし、変更あれば朱書き訂正など簡素化して欲しいです。

・スイミングスクールがあれば嬉しい。

・献立をもう少し早めに知れたらいいなと思う。(手作りおやつが多いので大変だと思いますが…)

・お遊戯会のDVDの貸し出しの期間が短いので販売もあると良いと思います。

・クラスで病気になった子がいたらその日の手帳で教えて欲しいです。(名前はいらないので)

・送迎の際迎えに来た保護者が全員園内に行くとは混雑しやすいので保育園入口前とその後ろのみが迎えに行った方が車の混雑が軽減すると思います。

・送り迎えの時なのですが、すぐ出入りする人がいないのに風除室の扉を開けたままにしている保護者の方が見受けられます。せっかく集会で先生が「飛び出し禁止だよ！」と教えてあげていても保護者の方が開けたままにしていることにより、子ども達は走って行こうとしてしまい、先生や親御さんが叫んでいるのをよく見ます。小さいクラスの子どもの準備をしている時に上のクラスのお子さんが走って行ってしまっただけというのをよく見るのですが、お子さんが複数いる家庭だと目が届きにくくなるので保護者の方も配慮して全員で子ども達の安全を守れるといいなあと思います。

・お迎えの際ロータリーが2列になっているのに1列にずらっと車が並んで道路まで列になっていることがある。今年は雪が多く道が狭くなっているが、園内の除雪はとてもよくしていると思うので園側というより、お迎えの保護者側の配慮が必要だと思う。少しでも前に詰めてとめたり、多少狭くても2列にとめたり渋滞しないように工夫することは出来ると思いました。

・毎日楽しそうに通えているのは本当に先生方のおかげだと感謝しています。今年は雪が多く片付け大変だったと思いますが、保育園への出入りの際車が見えなかったのも排雪などしていただけたら良かったなあと思いました。

・お遊戯会の入場（保護者）のやり方がもう少し何かいい方法があるといいのかなあと思います。待っている間に順番で並んでいても後ろの人が前にどんどん入ってくる（待ち合わせ）や、保護者同士で別な園児の悪口を大きな声で言っているのがとても気になり、残念な気持ちになりました。

・お遊戯会の時玄関に並ぶ時間前から駐車スペースを出た人がいて、並んでいる時に少しトラブルになっていました。駐車も一番先の人が奥にとめるのもどうなのかなと思います。整理券やくじ引きにするなど何か対策をしていただけると嬉しいです。

・園の車をとめる所が少ない。

・冬雪がすごい滑る。

・今年雪が多く除雪が間に合わないとは思いますが、ロータリーの除雪をもう少し(排雪もありで)やってくれたら送迎がスムーズになるのかと。